

Boletín Número 255
Toluca, México, a 17 de noviembre de 2015.

EN EL IEEM CONTINÚA EL CICLO DE CONFERENCIAS “REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA DESDE EL ESTADO DE MÉXICO”

- El Dr. Jesús Cantú Escalante (ITESM) dictó la conferencia “Opinión pública y medios de comunicación en el sistema democrático”.

Las nuevas tecnologías son el eje en torno del cual gira la comunicación, toda vez que han propiciado un cambio profundo en la acción social y en la esfera política, generando nuevos paradigmas en la opinión pública, como es el que los ciudadanos se vean hoy con la capacidad de poder influir en la toma de decisiones, pues dialogan en forma horizontal con los gobernantes, destacó el Dr. Jesús Cantú Escalante, durante su exposición en el Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la Democracia desde el Estado de México, Otoño 2015”, que organiza el Instituto Electoral del Estado de México en forma semanal.

Ante la presencia del Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez; de las Consejeras Electorales, María Guadalupe González Jordan y Palmira Tapia Palacios; del Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, así como de las y los representantes de los partidos políticos, directivos, servidoras y servidores públicos electorales del IEEM, estudiantes, académicos y un amplio público interesado en el tema, Cantú Escalante dictó la conferencia titulada “Opinión pública y medios de comunicación en el sistema democrático”.

Durante su disertación, el académico del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) destacó que en la actualidad la política se hace en el ciberespacio, en donde hay una gran interacción y mayor rapidez en la difusión de la información, provocando que la discrecionalidad de los poderes también se haya modificado. Para ello, describió la evolución que han tenido los medios de comunicación, las formas de analizar el impacto de los mensajes, así como los efectos que se registran en la opinión pública, pues cada vez más la ciudadanía tiene la capacidad de participar directamente debido, precisamente, a la influencia de internet.

Dijo que ahora los receptores de los mensajes, de muchas maneras y en muchos momentos, son también emisores y desempeñan ambos roles y eso cambió los paradigmas de estudio, por lo que el impacto de internet ha llegado a los medios de comunicación, a la opinión pública y, desde luego, a la forma de hacer política. Incluso, señaló que lo que pasó en las elecciones de 2015 también marca un fin de una era en la forma de comunicar pues, desde luego, los triunfos de algunos candidatos independientes muestran que los partidos deben empezar a hacer un análisis sobre sus formas de vincularse con la sociedad.

Con la experiencia de haber sido también Consejero Electoral del Instituto Federal Electoral (IFE), habló sobre diferentes acontecimientos mediáticos registrados durante las elecciones de 2006 a 2015, tanto federales como

locales, mostrando los resultados de diferentes estudios de opinión y los efectos que tienen las redes sociales en los electores.

Cantú Escalante consideró que se están generando nuevas formas de participación política donde hay mayor deliberación e interacción virtual, pues ha sido exponencial el crecimiento de las redes sociales y se ha manifestado de diferentes maneras, de ahí que el internet y las redes sociales abren una posibilidad a formas de democracia que no se pueden imaginar, aunque reconoció que la conformación de la opinión pública tendrá a actores y derroteros que no se pueden avizorar, y ese es el gran reto para la elección de 2018 y de los comicios de 2017 para elegir Gobernador en el Estado de México

En esta ocasión la Consejera Electoral del IEEM, Natalia Pérez Hernández, fungió como moderadora y acompañada por el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, Gabriel Corona Armenta, presentó al ponente y explicó la mecánica de la conferencia para posteriormente dar paso a una sesión de preguntas y respuestas.

El Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la democracia desde el Estado de México, Otoño 2015” es una iniciativa de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, que preside el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, e integran la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández y el Consejero Electoral, Saúl Mandujano Rubio, con la activa participación de los representantes de los partidos políticos, el cual es coordinado por la Dirección de Capacitación, a cargo de Rafael Plutarco Garduño García, con el que se busca coadyuvar a construir ciudadanía y promover la cultura política democrática.

La siguiente conferencia será impartida por el Dr. Francisco Reveles Vázquez (UNAM), quien abordará el tema “Reformas legales y prácticas políticas en la democracia mexicana: los mecanismos de democracia participativa”, que se efectuará el lunes 23 de noviembre a las 11:00 horas.

El Ciclo de Conferencias se lleva a cabo semanalmente en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, también se pueden seguir en vivo a través de la página web del Instituto (www.ieem.org.mx) y mediante el correo electrónico reflexiones2015@ieem.org.mx donde se pueden enviar comentarios y preguntas dirigidas al ponente. Asimismo, ha sido habilitado un sitio en la página que contiene el calendario de actividades, así como los videos y fotografías de las conferencias.

Atentamente

**“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social**

